

Carcassonne : les élèves du lycée Jules-Fil en immersion dans la cave coopérative Sieur d'Arques



Les élèves de Jules-Fil en visite dans la cave coopérative. / DR - DR

Education, Carcassonne

Publié le 25/02/2023 à 16:28



Écouter cet article

Powered by ETX Studio

00:00/01:40

Un partenariat gagnant-gagnant entre Sieur d'Arques et le lycée Jules-Fil, pour favoriser l'emploi de demain.

Le mercredi 15 février, six étudiants en BTS CRSA (Conception réalisation de systèmes automatisés) du lycée Jules-Fil de Carcassonne et leurs enseignants se sont rendus à Limoux pour visiter les ateliers de production de Sieur d'Arques. Cette cave coopérative créée en 1946 par une poignée de vignerons décidés à s'unir pour prendre leur destin en main, produit 63% des vins effervescents de Limoux et 1,7% des bulles françaises. Malika Leclercq, l'une des chefs d'équipe Sieur d'Arques les plus expérimentées avec 40 ans de métiers, et ayant à cœur de transmettre son expérience aux nouvelles générations les a reçus.

Cette visite avait pour but de permettre aux étudiants de mieux appréhender le cadre dans lequel leur projet d'étude s'insérait, ainsi que d'apprécier la diversité des équipements automatisés et robotisés de l'entreprise. En effet, depuis le mois de novembre, six étudiants du lycée Jules-Fil, encadrés par leurs professeurs, travaillent sur un prototype de "marteau de dégorgement", afin d'améliorer cette étape très particulière du processus de vinification des crémants et blanquettes consistant à provoquer l'expulsion du glaçon contenant le dépôt de levure concentré dans le col de la bouteille sous l'effet de la pression interne. Une première rencontre avait eu lieu en avril 2022 entre Sieur d'Arques et le lycée Jules-Fil lors des Matinales de la Robotique, leur permettant d'appréhender ce milieu.

À la suite d'échanges entre les équipes industrielles et maintenance de Sieur d'Arques et l'équipe enseignante du BTS, un projet répondant à la fois à des besoins d'optimisation du processus d'élaboration des vins effervescents de la coopérative et aux exigences formatives des étudiants, a vu le jour.



Malo Crespin